

Mardi 26 septembre 2023

La Rochelle Université propose une conférence sur la nouvelle gouvernance politique et économique dans la Chine de Xi Jinping

Les 2 et 3 octobre prochains, La Rochelle Université reçoit Jean-François Huchet, président de l'Inalco, l'Institut national des Langues et Civilisations Orientales. A cette occasion il donnera une conférence grand public, lundi 2 octobre à 18h au Pôle Communication sur la gouvernance politique et économique dans la Chine de Xi Jinping.

Depuis sa création en 1993, La Rochelle Université est fortement impliquée en formation et en recherche sur l'aire « Asie-Pacifique ». La spécialité de l'établissement concerne les pays de cette aire culturelle, en particulier la Chine, l'Indonésie et la Corée, représentant un champ d'études majeur dans le cadre d'un monde globalisé.

Lundi prochain, l'Université aura le plaisir d'accueillir JF Huchet, spécialiste du sujet, pour une conférence grand public intitulée :

Une nouvelle gouvernance politique et économique dans la Chine de Xi Jinping : quelles évolutions et conséquences à attendre pour l'Europe.

L'événement est ouvert à tous et à toutes, et **gratuit sur [inscription préalable](#)**.

Depuis l'arrivée au pouvoir de Xi Jinping en 2012, on assiste à un changement de paradigme dans la gouvernance politique et économique de la Chine. Le paradigme précédent, mis en place par Deng Xiaoping durant les années 1980 et 1990, et qui a été conservé bien au-delà de sa disparition en 1997, a presque été intégralement modifié depuis une décennie. Ce changement de paradigme entraîne une série de modifications majeures sur le plan de la stratégie économique internationale et intérieure de la Chine et des répercussions concrètes qui se sont accélérées depuis 2014-2015.

Plusieurs interrogations persistent sur la soutenabilité à moyen et long terme de cette nouvelle gouvernance ainsi que sur des possibles ajustements après la tenue du XX^e Congrès du Parti Communiste Chinois qui a eu lieu en novembre 2022 et qui a permis à Xi Jinping de renforcer son emprise sur tous les organes et leviers de pouvoir du système politico-économique de la Chine. Cette nouvelle gouvernance comporte également des conséquences majeures pour les relations internationales, notamment pour l'Europe.

Jean-François Huchet est président de l'Inalco depuis mars 2019 où il est professeur des universités depuis 2011. Enseignant au département Chine sur l'économie de la Chine contemporaine, il a dirigé l'équipe de recherche ASIEs à l'Inalco entre 2014 et 2017 et le GIS Asie - Réseau Asie (CNRS) entre 2013 et 2017. Il est également docteur en sciences économiques de l'Université Rennes 1.

Jean-François Huchet a résidé pendant près de 16 ans en Asie. Il a étudié à l'Université de Pékin de 1987 à 1991, puis entre 1993 et 2001. Il a occupé un poste de chercheur à la Maison franco-japonaise à Tokyo ainsi qu'au Centre d'Études Français sur la Chine Contemporaine (CEFC) à Hong Kong. Entre 2006 et 2011, il a été directeur du CEFC et de la revue Perspectives Chinoises.

Il est l'auteur de nombreux ouvrages et articles sur le développement économique en Chine, ainsi que sur le rôle de l'État en Asie. Son dernier ouvrage portant sur La crise environnementale en Chine a été publié aux Presses de Sciences-Po en octobre 2016.